



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

14 de febrero de 2024

RESUMEN EJECUTIVO  
*Coordinación de Comunicación Social*



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

14 de febrero de 2024

### INFORMACIÓN DEL CONGRESO

#### **Comisión de Presupuesto, sin pendientes relevantes antes de campañas electorales: Marco Polo Aguirre**

<https://mimorelia.com/noticias/politica/comisi%C3%B3n-de-presupuesto-sin-pendientes-relevantes-antes-de-campa%C3%B1as-electorales-marco-polo-aguirre>

<https://www.contramuro.com/proceso-electoral-consensos-congreso-michoacan/>

El presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, Marco Polo Aguirre Chávez, aseguró que sus compañeros han trabajado para evitar dejar pendientes relevantes antes de iniciar las campañas electorales, período en el cual se generan movimientos en los grupos parlamentarios, ante las licencias de diputados que buscan otros espacios políticos y con ello la llegada de sus respectivos suplentes en el Congreso de Michoacán. Con tres legislaturas consecutivas, Aguirre Chávez reconoció la importancia de acelerar los trabajos durante los dos primeros años de cada legislatura, pues se conoce, el tercer período de sesiones se atraviesa con las campañas electorales. "Por eso siempre he percibido que cuando uno tiene que apretar el paso son en los primeros dos años de la legislatura porque después son muy difíciles los consensos y nosotros creemos que en la Comisión de Presupuesto hemos hecho las cosas como nos marcaba y no tenemos mayor número de pendientes relevantes".

#### **Con El Aborto Como Tema Principal Diputados De Michoacán Regresan A Chamber El Día 21**

<https://www.changoonga.com/2024/02/13/con-el-aborto-como-tema-principal-diputados-de-michoacan-regresan-a-chamber-el-dia-21/>

<https://grupomarmor.com.mx/2024/02/13/diputados-locales-regresaran-a-sesionar-el-21-de-febrero-confirma-jucopo/>

Con más de cincuenta puntos a tratar, la LXXV legislatura del Congreso del Estado de Michoacán retornará a labores este próximo miércoles 21 y jueves 22 de febrero del presente año, iniciando las actividades del último año legislativo. En entrevista para medios de comunicación, el diputado local Marco Polo Aguirre, refirió que por la cantidad de puntos a tratar, entre comunicaciones e iniciativas, las sesiones se dividirán en dos. "Hay al rededor de 47 a 50 puntos, haremos sesiones el 21 y 22, estaremos listos para empezar a sesionar, ya iniciaremos con las sesiones solemnes también", agregó el diputado.

#### **Diputados no llegan a reunión de Comisiones**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/diputados-no-llegan-a-reunion-de-comisiones-11436439.html>

<https://www.changoonga.com/2024/02/13/michoacan-suspenden-sesion-solo-2-de-10-diputados-se-presentaron-para-analizar-cuentas-de-bedolla/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/diputados-de-vacaciones-a-2-dias-de-terminar-plazo-para-revisar-informe/>

Pese a la convocatoria para la elaboración del dictamen de la glosa del Segundo Informe de Gobierno del mandatario, Alfredo Ramírez Bedolla, los diputados integrantes de las Comisiones Unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, además de Hacienda y Deuda Pública no acudieron a la reunión, por lo cual fue suspendida hasta nuevo aviso. A la convocatoria, únicamente llegaron el presidente de la Comisión de Programación,



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

**14 de febrero de 2024**

Presupuesto y Cuenta Pública, Marco Polo Aguirre Chávez, y la diputada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Julieta Gallardo Mora, quienes ante la falta de quórum pospusieron el análisis de la glosa, misma que deben entregar este 15 de febrero a Servicios Parlamentarios. La reunión estaba prevista este martes a las 11:00 horas para la elaboración de la glosa que se refiere a un análisis político, jurídico, económico y social que realizan los grupos parlamentarios, y que en este caso se estarían haciendo algunos señalamientos en el documento referente a la aplicación de los recursos por parte del gobierno estatal.

### **Llueven reproches por violencia política contra mujeres en Michoacán**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/llueven-reproches-por-violencia-politica-contra-mujeres-en-michoacan/>

Una retahíla de reproches expusieron mujeres, activistas, funcionarias, legisladoras y líderes partidistas ante autoridades de la Secretaría de la Mujer, de la Secretaría de Gobierno, del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) y del Tribunal Electoral de Michoacán (IEM), por la prevalencia de la violencia política. En la sesión especial del Observatorio de Participación Política de las Mujeres en Michoacán, la noche de este martes, tras el cambio de titular del órgano nacido en 2017, destacó un caso reciente suscitado en Zamora, y una a una, distintas mujeres exigieron un cese a la violencia. Habló primero la diputada del Partido del Trabajo, Brenda Fraga Gutiérrez, para exigir que se instale la mesa de seguridad con perspectiva de género, que establezca protocolos interinstitucionales mínimos y eficaces para brindar atención a emergencias, además, reprochó la violencia económica que ejercen los partidos políticos.

### **Catálogo legislativo de Michoacán, desactualizado y sin validez**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/catalogo-legislativo-de-michoacan-desactualizado-y-sin-validez/>

El Catálogo Electrónico de Legislación del Estado de Michoacán (Celem) es un instrumento gubernamental para consulta de los ciudadanos de los ordenamientos vigentes, pero está desactualizado y la información que contiene carece de toda validez. Ejemplo de esto es el Código Penal, ya que el artículo 226 sobre el tipo de despojo no se ha actualizado para que se reflejen las nuevas penas privativas de la libertad, aprobadas por la 75 Legislatura del Congreso del Estado el 15 de noviembre de 2023, las cuales fueron publicadas. El Celem es una plataforma del Gobierno de Michoacán que presume de contar con la información más completa y actualizada sobre los ordenamientos vigentes de los que ofrece la publicación original, y hasta el número y tipo de reformas que han tenido, pero no es confiable.

### **Boletines:**

#### **75 legislatura trabajará con el sector empresarial para detonar el desarrollo de Michoacán**

El sector empresarial es piedra angular del progreso social y por ello, desde la 75 Legislatura “buscaremos coadyuvar con las mujeres y los hombres de negocios a fin de generar mejores condiciones laborales y de vida para las y los michoacanos”, afirmó la diputada Ivonne Pantoja Abascal, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado. En el marco de la ceremonia de toma de Compromiso de la Representación Zamora de Coparmex Michoacán del Consejo Directivo 2024 y del Presidente Electo, Luis Fernando



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

14 de febrero de 2024

Alcocer Medina, la legisladora local aprovechó la ocasión para reiterar el compromiso del Poder Legislativo con este sector tan importante para la entidad.

### **Entrega Diputada Ivonne Pantoja calentadores solares a bajo costo a 70 familias zamoranas**

Con la finalidad de apoyar a reducir el gasto en los hogares zamoranos, la diputada Ivonne Pantoja Abascal, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, entregó 70 calentadores solares a bajo costo. La legisladora por Zamora reconoció la aportación de la asociación "En Apoyo a las Familias" y a empresarios de la región para concretar la entrega de estos calentadores solares y brindar mejor precio para la instalación de los mismos, cuidando la economía de la población.

### **Diputada Julieta García Zepeda se une a la celebración del Día Mundial de la Radio**

En el marco del Día Mundial de la Radio, la diputada local por Morena, Julieta García Zepeda, reconoció la importante labor que este medio de comunicación tiene en la sociedad. "La radio es un instrumento fundamental para la difusión de información, educación y entretenimiento", señaló la diputada García Zepeda. "En un mundo cada vez más digital, la radio se mantiene como una herramienta accesible y cercana para millones de personas alrededor del mundo."

---

## INFORMACIÓN POLÍTICA

---

### **Por supuestas irregularidades invalidarían sesión de consejo del PRD**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/por-supuestas-irregularidades-invalidarian-sesion-de-consejo-del-prd/>

<https://www.contramuro.com/rechazo-julieta-gallardo-silvano-aureoles-prd/>

La sesión del Consejo Estatal del Partido de la Revolución Democrática, realizada la tarde del lunes, puede ser declarada sin validez, debido a las irregularidades denunciadas por consejeros, afirmó la diputada Julieta Gallardo. Existen condiciones para impugnar la reunión vía Zoom del Octavo Pleno Ordinario ya que fue clara y evidente la participación de militantes y precandidatos de Morena y del Partido Verde Ecologista de México, señaló la aspirante a la reelección por el distrito de Puruándiro. La legisladora lamentó que en medio del Consejo se hubiera permitido que participarán precandidatos y militantes de otros partidos, por lo que además de impugnarse se debe revisar a fondo lo que está sucediendo en el partido.

### **Dirigente del PRD Michoacán anuncia revisión de consejeros para evitar infiltrados**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/prd-michoacan-anuncia-revision-de-consejeros-para-evitar-infiltrados-11435026.html>

Tras las acusaciones hechas por liderazgos perredistas sobre la presencia de consejeros de Morena y PVEM en el Consejo Estatal, el dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, rechazó los señalamientos y adelantó que iniciará una revisión de los integrantes del máximo órgano del Sol Azteca. Por la noche de este lunes, diferentes liderazgos del PRD como Minerva Bautista Gómez y Alberto Frutis Solís denunciaron que en la sesión del Consejo que se llevó a cabo en una sede alterna presuntamente hubo la presencia de al menos cuatro consejeras que ya no son militantes



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

14 de febrero de 2024

del partido amarillo sino del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y del Verde Ecologista de México (PVEM).

### **Consejo del PRD aprueba candidatura común con el PES para elecciones 2024**

<https://grupomarmor.com.mx/2024/02/13/consejo-del-prd-aprueba-candidatura-comun-con-el-pes-para-elecciones-2024/>

Con diez votos en contra y 52 a favor, el Consejo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) aprobó cambiar la política de alianzas para integrar a Encuentro Solidario (PES) en las candidaturas en común este 2 de junio, así lo confirmó el dirigente del Sol Azteca, Octavio Ocampo Córdova. En sesión del Consejo Estatal del PRD que se realizó este lunes por la tarde en una sede alterna de las instalaciones centrales, los consejeros avalaron que en la alianza el partido amarillo no solamente vaya con el Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) sino también con el PES a raíz de que el líder estatal, Eder López García se acercó con las dirigencias para configurar el acuerdo.

### **Nadie está por encima del PRI”, responde Memo Valencia a Wilfrido Lázaro**

<https://grupomarmor.com.mx/2024/02/13/nadie-esta-por-encima-del-pri-responde-memo-valencia-a-wilfrido-lazaro/>

Luego de que el ex alcalde de Morelia, Wilfrido Lázaro Medina exigió a la dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) concretar las candidaturas comunes para las elecciones de este año, el líder estatal del tricolor, Guillermo Valencia Reyes respondió que “nadie está por encima de la fuerza política” A través de sus redes sociales, el líder priista Wilfrido Lázaro urgió a la dirigencia que encabeza Valencia Reyes en Michoacán, hacer política y mostrar voluntad de poner por delante los intereses del estado y de los municipios impulsando los mejores perfiles idóneos que conozcan Morelia, así como Michoacán.

### **Advierte magistrada los riesgos de borrar 18 diputaciones de Michoacán**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/advierte-magistrada-los-riesgos-de-borrar-18-diputaciones-de-michoacan/>

La magistrada del Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM), Alma Rosa Bahena Villalobos, consideró perjudicial la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador, de eliminar diputaciones de representación proporcional, y es que, en suma, el Congreso de Michoacán pasaría de 40 a 22 curules. “Eso impactaría de manera significativa en reducir el alcance de representatividad, y generar que por cada diputado se tengan que abarcar muchos más municipios dentro del estado, lo que también disminuye la posibilidad de que en tantos municipios se tenga la posibilidad de conocer al candidato y representante popular”, explicó.

### **Se agota el tiempo; primero distribución de diputaciones locales y luego ayuntamientos: PRI Michoacán**

<https://metapolitica.news/2024/02/13/se-agota-el-tiempo-primero-distribucion-de-diputaciones-locales-y-luego-ayuntamientos-pri-michoacan/>

<https://metapolitica.news/2024/02/13/a-dos-semanas-de-que-inicien-campanas-federales-aun-sin-definir-14-candidaturas-a-diputaciones-en-michoacan/>

En el marco del vencimiento del plazo que había establecido el PRI para tener un bosquejo de las candidaturas comunes con el PRD y el PAN, se espera que a más tardar este miércoles se pueda tener un avance respecto a las candidaturas para las diputaciones locales donde irán los tres partidos en conjunto. En función de esto el Partido Revolucionario



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

14 de febrero de 2024

Institucional (PRI) habrá de emitir las convocatorias correspondientes al interior del partido, ya sea para simpatizantes o para militantes, en función del panorama previo que se obtenga del diálogo con las otras dos fuerzas políticas, explicó Guillermo Valencia Reyes, dirigente estatal del tricolor.

### **Confirma TEEM acuerdo de IEM: exindependiente debe pagar 586 mp**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/confirma-teem-acuerdo-de-iem-exindependiente-debe-pagar-586-mp/>

El excandidato independiente a diputado local de Lázaro Cárdenas, Irving Cruz Guerrero Castro, debe pagar 585 mil 707.07 pesos que quedó a deber tras el proceso electoral 2021. En sesión pública, celebrada este martes, el Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM) dio trámite al TEEM-RAP-01/2024, interpuesto por Guerrero Castro contra el acuerdo del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), que en julio pasado le ordenó reintegrar el recurso.

### **Convocan a marchar el domingo en defensa del voto libre**

<https://postdata.news/convoca-a-marchar-el-domingo-en-defensa-del-voto-libre/>  
<https://grupomarmor.com.mx/2024/02/13/anuncian-marcha-por-la-democracia-en-morelia-para-el-proximo-18-de-febrero/>

La organización que se ha denominado “**Ciudadanos en defensa del voto libre**”, convocó a los michoacanos a participar en la manifestación que tendrá lugar en Morelia, partirá de las Tarascas y caminará por la avenida Madero a la plaza Melchor Ocampo, el próximo domingo 18 de febrero a las 10:00 de la mañana. Bajo la consigna “si el gobierno mete las manos en las elecciones, el voto no es libre”, demandaron al Gobierno Federal abstenerse de intervenir en el proceso electoral, tras defender que no se trata de desconfianza al Instituto Nacional Electoral (INE).

### **Primero Tus Ideas: Michoacán Primero Lanza Plataforma Para Recibir Propuestas Ciudadanas**

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/primero-tus-ideas-michoacan-primero-lanza-plataforma-para-recibir-propuestas-ciudadanas/>

Con el objetivo de ciudadanizar la política y poner primero las ideas de los michoacanos, Michoacán Primero activó su plataforma en línea para recibir las propuestas clave que conformarán la Plataforma Electoral de los candidatos de este nuevo partido estatal. Vamos a hacer que la política vuelva a ser útil para la ciudadanía y este es uno de los primeros mecanismos que estaremos aplicando con ese objetivo.

---

## INFORMACIÓN DE GOBIERNO

---

### **Galardónarán a 3 michoacanas con la presea Eréndira 2024**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/galardonaran-a-3-michoacanas-con-la-presea-erendira-2024/>

La Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres (Seimujer), añadió una nueva categoría a la presea Eréndira 2024, por lo que este año serán tres mujeres michoacanas las galardonadas. En entrevista con la titular de la dependencia, Carolina Rangel Gracida, explicó que para esta edición, el Gobierno de Michoacán hizo una inversión estimada de 300 mil pesos, para el pago a las ganadoras y a la artesana que hace las estatuillas.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

14 de febrero de 2024

### **#Michoacán En Lugar De Walmart Cherán Estrena Mercado Comunal Con Inversión Estatal**

<https://www.changoonga.com/2024/02/13/michoacan-en-lugar-de-walmart-cheran-estrena-mercado-comunal-con-inversion-estatal/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla inauguró el nuevo mercado comunal de Cherán, obra de inversión estatal que beneficia el comercio regional y a 12 mil 647 habitantes de este municipio en autogobierno. Junto con el secretario de Comunicaciones y Obras Públicas, Rogelio Zarazúa Sánchez y autoridades comunales, el mandatario recorrió las instalaciones de tres niveles que incluyen 62 locales, área gastronómica en planta baja y terraza, oficinas administrativas, sanitarios públicos, estacionamiento y caseta de vigilancia.

### **Brinda Seimujer Atención Psicológica Gratuita.**

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/brinda-seimujer-atencion-psicologica-gratuita/>

La atención a la salud mental es uno de los servicios gratuitos que ofrece la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres (Seimujer), y durante el 2023, se brindaron 4 mil 483 atenciones psicológicas, informó la titular de la dependencia, Carolina Rangel Gracida. “La salud mental de las mujeres es esencial para abordar desafíos específicos de género, mejorar la calidad de vida y promover una sociedad más equitativa y saludable, pues muchas afrontan situaciones de género y diversidad, maternidad y cuidados de terceros, o bien, necesitan cerrar ciclos de violencia”, indicó.

### **Va Comisión Estatal De Derechos Humanos Eficientar Proceso De Atención.**

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/va-comision-estatal-de-derechos-humanos-eficientar-proceso-de-atencion/>

Con el objetivo de constatar que los informes que las Visitadurías Regionales y Auxiliares de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) rinden periódicamente sean reales, y la atención que ofrecen a la ciudadanía sea pertinente, oportuna, eficiente, eficaz y, sobre todo, de calidad, además de atender el mandato de transparencia de las instituciones públicas, la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Michoacán realizó visitas de supervisión a cada una de las 6 regiones y 9 visitadurías con las que cuenta, obteniendo como resultado un Análisis de Operación, mismo que fue presentado por el titular del organismo, Marco Antonio Tinoco Álvarez.

### **Sin financiamiento, agoniza el campo michoacano este 2024: ganaderos**

<https://primeraplana.mx/archivos/974317>

La falta de financiamiento para el campo podría resultar en pérdidas totales en el sector agropecuario durante este año, toda vez que fue eliminada la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND), opinó José Manuel Hernández Helguero, secretario técnico de la Unión Ganadera Regional de Michoacán. En entrevista para Primera Plana MX, el representante ganadero destacó la grave situación que enfrentan los productores y destacó que las políticas de apoyo al campo deben ser encaminadas a atender al sector desde donde nace el producto para evitar que esto repercuta en la canasta básica de las familias.

### **Entrega Ramírez Bedolla apoyos de La escuela es nuestra a 16 mil alumnos**



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

14 de febrero de 2024

<https://www.quadratin.com.mx/politica/entrega-ramirez-bedolla-apoyos-de-la-escuela-es-nuestra-a-16-mil-alumnos/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla realizó la entrega de tarjetas del programa federal La Escuela es Nuestra por 54 millones 750 mil pesos con lo cual se beneficiará a 16 mil alumnos de 201 planteles de los municipios de Maravatío, Irimbo, Senguio, Tlalpujahuá y Contepec, donde se realizarán obras de infraestructura. De acuerdo con un comunicado, durante el acto realizado en la localidad de San Pedro Tungareo, el mandatario explicó que este programa fue ideado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, para entregar recursos de manera directa a las escuelas, mediante la tarjeta del Bienestar y ser invertidos en acciones en los planteles.

---

### INFORMACIÓN DE MORELIA

---

#### **100 mil morelianos al mes usan centros deportivos municipales: Imcufide**

<https://moreliactiva.com/100-mil-morelianos-al-mes-usan-centros-deportivos-municipales-imcufide/>

Alrededor de 100 mil morelianos al mes usan los centros deportivos del Instituto Municipal de Cultura Física y Deporte, explicó la directora del instituto Verónica Zamudio Ibarra. “Ahora ya hay 18 espacios que administra el instituto, hoy masificamos el deporte, el conteo mensual es de más de 100 personas que hacen uso”, dijo.

#### **Realiza Comisión Municipal de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial ajustes al PMDU**

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/realiza-comisi%C3%B3n-municipal-de-desarrollo-urbano-y-ordenamiento-territorial-ajustes-al-pmdu>

A través de la Comisión Municipal de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, que es mixta, compuesta por funcionarios y ciudadanos, se han hecho modificaciones al Programa de Desarrollo Urbano (PMDU), “no son estratégicas, no hay cambios de uso de suelo, de urbanizable a no urbanizable, o viceversa”, informó Joanna Moreno Manzo. La directora del Instituto Municipal de Planeación (Implan) expuso que “simplemente son adecuaciones cotidianas (por ejemplo) de aquellos que sí obtuvieron su visto bueno, o autorización definitiva, previo a la entrada en vigor.

#### **Disfruta este jueves 14, concierto para festejar el Día de San Valentín en palacio municipal**

<https://primeraplana.mx/archivos/974203>

Para que las y los morelianos disfruten de un día tan especial como es el día de San Valentín, este 14 de febrero el Gobierno de Morelia a través de la Secretaría de Cultura, invita al concierto con el proyecto moreliano “Ramos y Canela” con acceso gratuito. El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, ha comprometido el respaldo y apoyo al talento artístico y creativo de la ciudad, por ello es que la Secretaría de Cultura encabezada por Fátima Chávez Alcaraz, impulsó el portafolio de artistas morelianos a través de la plataforma digital [www.moreliacreativa.com](http://www.moreliacreativa.com) en la cual solistas y grupos de morelia pueden inscribir sus proyectos para darlos a conocer a la ciudad.

#### **Construcción del estacionamiento en el Independencia sigue en el aire**

<https://primeraplana.mx/archivos/974246>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

14 de febrero de 2024

El secretario de Obras Públicas, Juan Fernando Sosa Tapia, señaló que aún no se ha definido la fecha de inicio de la construcción del estacionamiento público adjunto al mercado Independencia, así como los locales comerciales afectados por el incendio registrado en mayo de 2023. Sosa Tapia detalló que la obra estará a cargo de la empresa concesionaria del estacionamiento público, que deberá presentar una propuesta de proyecto ejecutivo a la Secretaría de Obras Públicas.

### Se registran casos de tumores en perros callejeros en Morelia

<https://grupomarmor.com.mx/2024/02/13/se-registran-casos-de-tumores-en-perros-callejeros-en-morelia/>

La regidora del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Minerva Bautista Gómez dio a conocer que en las últimas semanas se ha registrado un aumento de tumores en perros callejeros en la capital michoacana. Indicó que durante el mes de enero, se registraron al menos ocho casos de tumor venéreo transmisible (TVT), representando un alza del 100 por ciento respecto al mismo periodo pero del año pasado.

### Han atendido bomberos casi 50 incendios en Morelia

<https://www.quadratin.com.mx/principal/han-atendido-bomberos-casi-50-incendios-en-morelia/>

<https://www.quadratin.com.mx/principal/han-atendido-bomberos-casi-50-incendios-en-morelia/>

El incremento en las temperaturas y falta de humedad en el ambiente, así como las quemaduras de basura, han llevado a un incremento en los servicios de Bomberos de Morelia; el registro advierte de fechas con hasta siete incendios en pastizales y lotes baldíos. Así lo dio a conocer el director de Protección Civil y Bomberos de Morelia, Francisco Javier Lara Medina, quien indicó que en las últimas dos semanas han llegado a acumular casi 50 casos.

### Más de 300 establecimientos del centro histórico son puntos seguros para mujeres

<https://grupomarmor.com.mx/2024/02/13/mas-de-300-establecimientos-del-centro-historico-son-puntos-seguros-para-mujeres/>

Poco más de 300 establecimientos en el centro histórico de la capital michoacana son puntos seguros para mujeres que se sientan en algún tipo de peligro, así lo dio a conocer el presidente de la Asociación de Comerciantes y Vecinos del Centro Histórico (Covechi), Alfonso Guerrero Guadarrama. El empresario detalló que luego de que el pasado 7 de marzo del año pasado, se lanzara el programa en esta zona de la ciudad, indicó que se ha presentado una buena respuesta por parte de los dueños de los locales.

---

## INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

---

### ASF sancionó a Colegio de Bachilleres por adjudicar adquisiciones de forma directa

<https://moreliactiva.com/asf-sanciono-a-colegio-de-bachilleres-por-adjudicar-adquisiciones-de-forma-directa/>

La Auditoría Superior de la Federación sancionó al Colegio de Bachilleres de Michoacán por haber adjudicado de forma directa adquisiciones de material de limpieza, construcción y papelería. “No administró los recursos federales con eficiencia, eficacia, economía, transparencia y honradez, ya que realizó adquisiciones por el procedimiento de



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

14 de febrero de 2024

adjudicación directa por concepto de materiales de limpieza, construcción y papelería, las cuales de acuerdo con la normativa se tuvieron que realizar por invitación a cuando menos tres personas y los contratos se fundamentaron en la normativa estatal y no en la normativa federal”, dijo.

### **Inaugura UMSNH capacitación para protección de datos personales**

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/inaugura-umsnh-capacitacion-para-proteccion-de-datos-personales/>

Al inaugurar la capacitación “Protección de datos personales en posesión de los sujetos obligados”, impartida por el Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IMAIP) a enlaces de Transparencia, la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González, indicó que la capacitación y la formación es parte de la mejora continua en la institución. Indica un comunicado que la rectora manifestó su satisfacción por recibir al consejero presidente del IMAIP, Abraham Montes Magaña y a los integrantes del organismo, al señalar que estas visitas ayudan a crecer y a fortalecer cada una de las áreas de la Máxima Casa de Estudios.

### **Inicia paro de 48 horas de la CNTE; toman oficinas de Renta y de la SEE**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/que-dependencias-toma-la-cnte-11434774.html>  
<https://postdata.news/realiza-poder-de-base-paro-de-labores-y-toma-de-oficinas-en-michoacan/>

Con la toma de oficinas de Rentas, inició hoy el paro de 48 horas por parte de la expresión Poder de Base de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en exigencia de una mesa de trabajo con el gobierno del estado. Al momento, ya se reporta la presencia también en la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) de sindicalistas para la toma de diversas áreas como preescolar y primaria, entre otras.

---

## INFORMACIÓN DE SALUD

---

### **Atiende SSM a 96 municipios con Salud en tu familia**

<https://www.quadratin.com.mx/salud/atiende-ssm-a-96-municipios-con-salud-en-tu-familia/>

El programa Salud en tu Familia llega a Indaparapeo, con lo cual son ya 96 de 113 municipios a los que el Gobierno de Michoacán extiende su programa para mejorar la calidad de vida de las familias vulnerables al ofrecer consultas médicas gratuitas casa por casa. En comunicado de prensa, el arranque del programa Salud en tu Familia estuvo a cargo del jefe de la Jurisdicción Sanitaria de Morelia, José Jesús Melgoza López, en el que también se entregaron sillas de ruedas, andaderas y bastones a población detectada con algún grado de discapacidad, luego de ser evaluados por los médicos de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) y quienes mediante brigadas visitan cada uno de los hogares vulnerables.

### **Entrega Gobierno Federal Mastógrafo De Última Generación A Michoacán.**

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/entrega-gobierno-federal-mastografo-de-ultima-generacion-a-michoacan/>

Con el compromiso de seguir siendo aliados con Michoacán, el Gobierno de la República, encabezado por Andrés Manuel López Obrador, entregó a la entidad un mastógrafo digital



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

14 de febrero de 2024

de última generación y una estación de interpretación con un valor de 6.1 millones de pesos. Además, tras la gestión del Gobierno de Michoacán, fueron donados a través del Patrimonio de la Beneficencia Federal, 568 sillas de ruedas, bastones, andaderas y aparatos auditivos.

### Retoman Jornada De Vasectomías En El Centro De Salud, De Uruapan

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/retoman-jornada-de-vasectomias-en-el-centro-de-salud-de-uruapan/>

Guillermo López Aguilera, jefe de la jurisdicción informó que es importante que se acerquen al área de salud reproductiva para que puedan ser consideradas todos aquellos que desean hacerse dicho procedimiento y ese día vayan ya con esas disposiciones que se les pide. La jornada es abierta para los 14 municipios que corresponden a la jurisdicción, y por jornada se atienden entre 15 y 20 pacientes, pero si amplía el número de procedimientos, ya que la importancia radica en que se practiquen la vasectomía.

### Dengue Incrementa; Acuerdan Estrategia De Combate

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/dengue-incrementa-acuerdan-estrategia-de-combate/>

Durante la primera sesión extraordinaria del año del Comité Estatal de Seguridad en Salud, se acordó establecer una estrategia conjunta para el control y prevención del dengue en la entidad, donde se involucre a la sociedad civil y los tres órdenes de gobierno. La capacitación de personal del IMSS, ISSSTE y Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) será primordial para la detección y abordaje de pacientes con dengue, así lo puntualizaron el secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres y la titular de la política en salud, Belinda Iturbide Díaz.

---

## INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

---

### Atacan a balazos a un hombre en un negocio de maquinitas en la Plazuela Carrillo en Morelia

<https://moreliactiva.com/atacan-a-balazos-a-un-hombre-en-un-negocio-de-maquinitas-en-la-plazuela-carrillo-en-morelia/>

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/morelia-ultiman-a-un-hombre-en-comercio-de-plaza-carrillo/>

Un hombre fue acribillado a balazos la noche de este martes dentro de un negocio de 'maquinitas' ubicado en la plazuela de Carrillo, de esta ciudad de Morelia. Este ataque ocurrió alrededor de las 19:00 horas dentro del establecimiento de juegos y apuestas, sitio a donde llegó un hombre portando un arma de fuego que acciono en contra de la víctima.

### Lo matan en el estacionamiento de Plaza Ágora, en Uruapan

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/lo-matan-en-el-estacionamiento-de-plaza-agora-en-uruapan/>

Un hombre fue privado de la vida a balazos la mañana de este martes en el estacionamiento de Plaza Ágora, en Uruapan. La víctima intentaba abordar una camioneta tras salir de la tienda Sam's club, cuando fue atacado a balazos por sujetos armados. Paramédicos confirmaron la muerte del agraviado, por lo que la zona fue acordonada y resguardada por uniformados de la Policía municipal y la Guardia Civil.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

14 de febrero de 2024

### **#Morelia Policía Municipal Persigue Y Apaña A 2 Presuntos Roba Oxxos**

<https://www.changoonga.com/2024/02/12/morelia-policia-municipal-persigue-y-apan-a-2-presuntos-roba-oxos/>

Tras una persecución, dos presuntos asaltantes de Oxxos fueron detenidos por elementos de la Policía Morelia, trascendió en el trabajo periodístico. De acuerdo con fuentes policiales, los ahora indiciados probablemente son parte de una banda que ha perpetrado varios atracos a las citadas tiendas de conveniencia. Se supo que el más reciente delito sucedió en una sucursal localizada en la Calzada Juárez.

### **Michoacán entre los seis estados con mayor robo de vehículos.**

<https://moreliactiva.com/michoacan-entre-los-seis-estados-con-mayor-robo-de-vehiculos/>

Michoacán figura entre los seis estados donde se roban más vehículos, en total son más de 136 mil robos en el país, de acuerdo a las cifras emitidas por la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (Amis). Señala que de esta cifra solo el 61 mil 22 unidades estaban aseguradas, las otras no contaban con un seguro de respaldo, situación que lastima el bolsillo de los propietarios. En esta lista nacional se encuentra el Estado de México, Jalisco, Ciudad de México, Puebla, Guanajuato y Michoacán, como las seis entidades donde se comete este delito, es decir el 63 por ciento estaban aseguradas.

### **Michoacán tiene el vergonzoso tercer lugar en homicidios**

<https://moreliactiva.com/michoacan-tiene-el-vergonzoso-tercer-lugar-en-homicidios/>

Michoacán se encuentra en el penoso tercer lugar a nivel nacional en homicidios dolosos, Guanajuato encabeza la lista seguido del Estado de México, sin embargo la ola de muertes no cesan. De acuerdo con las cifras emitidas por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Michoacán cerró el mes de enero con 156 homicidios dolosos, que se posiciona en el tercer puesto, a pesar de las declaraciones del gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla quien pretende minimizar la violencia incontrolable y asegura que su estado se encuentra en la décima posición.

### **Mecánico de motos y una mujer son acribillados a balazos dentro de un taller en Jacona**

<https://moreliactiva.com/mecanico-de-motos-y-una-mujer-son-acribillados-a-balazos-dentro-de-un-taller-en-jacona/>

Un mecánico de motos y una mujer que lo acompañaba, fueron acribillados a balazos dentro del taller ubicado en pleno centro de este municipio, hasta el momento no hay pistas de él o los presuntos responsables. Este ataque se registró alrededor de las 17:00 horas de este martes, en el taller ubicado sobre la calle Circunvalación y Manuel González.

### **Encuentran cuerpo en paraje al norte de Morelia**

<https://primeraplana.mx/archivos/974295>

Un hombre asesinado a balazos, fue encontrado en un paraje de la colonia Valle de los Manantiales, ubicada al norte de la ciudad de Morelia. El hecho sucedió cerca de la calle Del Sol esquina San Mateo, en las inmediaciones de la colonia Lago 2. El hallazgo lo reportaron unas personas al número de emergencias 911.